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Si tuviera ahorita un encuentro con el 
gobernador Quirino Ordaz Coppel, ¿qué le 
diría? 
Saludarle y decirle que estamos dispuestos a 
colaborar y a construir; ir de la mano apo-
yándonos. Necesitamos apoyarnos todos. 
Siento que ya no tenemos colores porque él 
es gobernador de todos los sinaloenses y 
tiene que tomar en cuenta la opinión de to-
dos los sinaloenses. Y yo también trabajaré 
para todo el estado. Yo lo invitaría a que se 
sume a nuestro proyecto en todos los senti-
dos, y no creo que tengamos algún proble-
ma.  

¿Cuál será la relación con los empresarios? 
En este modelo de gobierno serán los más 
beneficiados porque desde el momento en 
que no les vamos a exigir ni «moches» ni 
caer en corrupción, ellos van a estar encan-
tados. Muchos nos han dicho: a mí no me 
des, nada más déjame trabajar. Además de 
dejarlos trabajar, los vamos a ayudar a que 
trabajen, a que desarrollen sus empresas. 
Estamos buscando un país próspero, y para 
que prospere tiene que haber libertad 
empresarial, todo con límite y respeto a la 
ley.  

¿Ya habló con los agricultores del sector 
social, que son los más perjudicados a la 
hora de vender sus cosechas y que toman 
carreteras, casetas, como un medio de pre-
sión al gobierno?  
Sí. Ya no habrá eso. Es nuestro objetivo: que 
no haya tal disgusto de la sociedad que ten-
gan que tomar una carretera para llamarnos 
la atención de que tengo que cumplir con mi 
obligación.  

¿Qué apoyo especial tendrán esos produc-
tores? 
Se establecerá un precio de garantía para 
que de ahí se derive toda la seguridad social 
agrícola.  

¿Se volverá al esquema de Conasupo? 
Es posible que sí. Se va a llamar de otra 
manera. Intervendrá en asuntos de regular 
el mercado, que es una obligación de cual-
quier Estado del mundo, y le dará seguridad 
a los productores y le dará una calidad al 
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Jaime Montes Salas es originario de El Vergel, 
comunidad del municipio de Navolato. Es hijo de 
ejidatarios sinaloenses. Nació y creció en el ran-
cho Las Compuertas, a un costado de El Vergel y 
de la comunidad Valdés Montoya, sobre la carre-
tera que va de Navolato a Altata. En esa misma 
comunidad estudió la primaria en la escuela 
Rafael Buena Tenorio. Como en ese entonces no 
había secundaria en el área rural, se trasladó a 
Navolato para cursa los tres años. Después de 
concluir los estudios básicos, tuvo que trasladar-
se a la capital del estado a estudiar la preparato-
ria, lo cual alternó con un trabajo como adminis-
trador de un empresario de la región. Eso le per-
mitió ir a estudiar en una preparatoria de paga 
(escuela preparatoria Benito Juárez). Al concluir 
el bachillerato se matriculó en la Escuela 
Superior de Agricultura, que está por la carretera 
a Costa Rica.  
Un mes antes de egresar de la universidad se 
empleó en una empresa dedicada a fabricar 
anticonceptivos y el Metamucil a nivel mundial, 
el cual sale de una planta que se da en los 
desiertos que llaman «Pastora». Ese proyecto 
hace que en 1976 llegue a Los Mochis, Sinaloa, 
cuyo objetivo era iniciar un proyecto de siembra 
de cultivos medicinales.  
La sencillez y el empuje de los empresarios de la 
localidad arraiga más su deseo de quedarse en la 
región. De esta manera empieza a hacerse amigo 
de empresarios agricultores, como Manuel 
Ruelas, Salvador Zazueta, Eduardo Labastida, 
entre otros.  
También conoce al empresario Guillermo Aguirre, 
con quien mantiene amistad hasta ahora. «Al ser 
administrador de don Porfirio León, colindaban 
ellos ahí en el predio Santa Rosa. Ellos tenían 
una casita donde nos reuníamos a tomar café. 
Se reunían los dueños e invitaban a los adminis-
tradores a escuchar las pláticas e intervenir. Era 
un espacio de reflexión y de intercambio tecnoló-
gico muy fraternal. Conocí a don Guillermo 
Aguirre papá primero, luego a sus hijos, a Billy, a 
Ricardo y después a Esteban. Llevamos excelen-
tes relaciones porque son personas muy respe-
tuosas, positivas y productivas».  
Por sus conocimientos de tecnología en el agro, 
colaboró con los empresarios en implementar 
innovaciones en la producción agrícola. Después 
recibió una propuesta de los empresarios para 
emprender la Dirección de Producción de Semilla 
de Papa en 1978. Se convirtió en especialista de 
este cultivo, pero también como administrador y 
empresario al conocer a Porfirio León Urías, aso-
ciado con Pedro Prandini.  
«Hice amistad con grandes empresarios del 
ramo agrícola», enfatiza. 
En el 2015 simpatiza con AMLO y el Movimiento 
de Regeneración Nacional. Después se adhiere al 
proyecto de Morena en Sinaloa. En las visitas de 
AMLO ya lo identificaba. Le hablan de él y lo pro-
pone para candidato de Morena a la diputación 
federal del Distrito 02, donde sale ganador.

consumidor. Vamos a comprar el maíz que 
sobre, y nosotros mismos vamos a importar 
como Estado el que falte. Vamos a establecer 
mecanismos muy cuidadosos de importa-
ción.  

Con su nuevo cargo, ¿los apoyos estarán 
cargados más hacia el norte por ser usted 
de Ahome? 
Es una zona altamente tecnificada, altamen-
te productiva. Si se va a apoyar con base en 
la producción, acá se vienen los proyectos. 
Lo que habría que preguntarse ¿en manos 
de quién están?, y buscar una armonía y una 
dirección de los recursos y se aplique más 
equidad. No venimos a apoyar a ningún 
grupo ni a ningún sector, venimos a hacer 
institucionalmente bien las cosas.  

En el norte hay dos proyectos que dicen los 
empresarios son estratégicos: el gasoducto 
y la planta de fertilizantes, ¿cuál será el tra-
tamiento? 
Se tiene que tener un altísimo cuidado y res-
peto del medio ambiente. Y ahí donde se 
construyó la planta, todavía no tengo bien 
los estudios completos, era un humedal, y lo 
clasificaron como un agostadero de mala 
calidad. Si esto es verificado, se tiene que 
parar la planta, y si es necesario que se cons-
truya en otro lado donde no afecte la ecolo-
gía y la seguridad de los habitantes, se hará.  

¿Qué opinión le merece que a los coordina-
dores estatales de Programas de Desarrollo 
se les denomine «superdelegados»? 
Hay mucha gente que cuenta chistes. Yo soy 
el mismo que salió de El Vergel a la secunda-
ria de Navolato y a la preparatoria de 
Culiacán y vine acá en Los Mochis.  

¿Cómo armar ese equipo de trabajo y blin-
darlo para que no se corrompa, para que 
no robe, porque habrá mucho manejo de 
recursos? 
Tendré y estoy conformando un buen equi-
po en lo político, jurídico, de información. 
Es convencerse de que el dinero no es lo que 
vale. Valen los valores. Eso es lo que uno se 
lleva: el valor espiritual. Estar bien con el 
Creador: a Él le deben rendir cuentas todos 
los días para no marearse al día siguiente.

«Todavía no se 
establecen cuá-
les se quitan 
(delegaciones). 
Se están anali-
zando todas las 
duplicidades de 
trabajo, los  
costos...» 

«No venimos  
a apoyar a nin-
gún grupo ni a        
ningún sector; 
venimos a 
hacer institu-
cionalmente 
bien las cosas»
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> Jaime Montes explica a periodistas de EL DEBATE los proyectos que vienen para Sinaloa. 

«Se está cons-
truyendo la 
agenda de tra-
bajo, la agenda 
legislativa y la 
agenda política. 
Todo será en 
armonía con 
quienes están al 
mando ahorita 
del gobierno»

Hice amistad  
con grandes 
empresarios del 
ramo agrícola


